



La celebración de las fiestas de Sant Jaume es una de las más esperadas para residentes y turistas de Formentera. En su cartel de actividades podemos encontrar una variada oferta cultural, entre conciertos, exposiciones, fuegos artificiales, torneos deportivos, animación infantil o la famosa fiesta Formentera Flower.

Desde el área de Fiestas y Participación Ciudadana de Formentera siempre se ha tenido especial sensibilidad para combinar eventos culturales con las creaciones de artistas emergentes, junto con actos tradicionales y un amplio abanico de actividades para todos los gustos. Por ello, abre la programación de Sant Jaume 2013 la tradicional cantada popular en el Club de Jubilados de San Francisco.

Las actividades deportivas se encuentran presentes durante todas las fiestas, dando la posibilidad a los amantes del deporte de participar en un torneo de fútbol playa, de tenis, de voley playa o el ya consolidado "Memorial Pep Antonina", un abierto de ajedrez que este año llega a su novena edición. Como cada año, no puede faltar la exhibición de Natación sincronizada a cargo de las nadadoras del club natación Formentera, que tendrá lugar el día 27 de julio en la piscina municipal. Destaca también la presentación del libro "The symbol: las lagartijas de Ibiza y Formentera", a cargo de Nathan Dapper, Neil Losin y Valentín Pérez Mellado.

La programación ha contado con un presupuesto de 50 mil euros y se extenderá durante una

semana, hasta el día 28 de julio. Este año, el Consell Insular de Formentera ha iniciado un patrocinio con la empresa Estrella Damm para la realización de los conciertos de Sant Jaume. Asimismo, el área de Participación Ciudadana y fiestas ha apostado por hacer una campaña de vasos reciclados para fomentar el reciclaje y que a la vez servirá de recuerdo de las fiestas, tanto para turistas como residentes, ya que se pondrán a disposición de las asociaciones que montarán barras de bebidas para las fiestas.

### **Exposición "Marià Villengòmez y Formentera"**

Abre la vertiente cultural de las Fiestas de Sant Jaume 2013, la exposición "Marià Villangómez y Formentera" que estará en la Sala de Exposiciones del "Ayuntamiento Viejo", del 22 de julio al 10 de agosto. Esta exposición está representada por un grupo de artistas genuinos de Formentera, los cuales interpretan una pequeña muestra de la obra poética de Marià Villangómez. Así, todos ellos rinden homenaje al poeta y escritor pitiuso en el centenario de su nacimiento, con diferentes técnicas empleadas (collage, fotografía, óleo, acrílico, papel, técnico mixto).

Participan Celia Jiménez, que trabaja con materiales reciclados, Enric Riera, que presenta una pieza donde el protagonista es el color azul del mediterráneo, Fran Lucas con una pieza que combina el collage y el ensamblaje de elementos naturales, Gilbert Herreyns, que introduce material de su entorno mas cercano en su obra, Josep Maria Moreu que presenta una instantánea con una escultura hecha por él, Maribel Escandell que expone una obra inspirada en la naturaleza y el mar de Formentera, Pier Paola Cané con imágenes minuciosas de papel y acrílico que cuentan pequeñas historias, Robert Hawkins nos muestra una vez más la naturaleza de Formentera a través de los colores y Teresa Matilla que combina materiales diversos. El resultado, 9 obras plásticas maravillosas que transforman la obra escrita en una visión más actual y contemporánea de estos poemas.

### **Exposición "Héroes"**

Continuando en tono cultural, destaca la inauguración de la exposición "Héroes", una recopilación de artistas baleares que han publicado cómics a nivel internacional y que acoge la Sala de Exposiciones de la Caixa, con la organización del Govern Balear y la colaboración del Instituto de Estudios Baleares, La Caixa y el área de Cultura.

### **Premios Sant Jaume**

El día 24 se celebra el acto institucional de la Diada de Formentera, con la entrega de los Premios Sant Jaume en la Sala de Cultura. La proclamación de las Fiestas de Sant Jaume como Diada de Formentera añade un plus de calidad a esta celebración que, desde hace 4 años reconoce la trayectoria de personalidades que han dedicado una vida para Formentera.

La celebración de la Diada es especialmente relevante y simbólica debido a que, junto con Santa María, es una de las más arraigadas y con más tradición de Formentera.

Este año, el Pleno del Consell ha aprobado por unanimidad otorgar la distinción de Hijo adoptivo al artista residente en Formentera desde 1958, Erró, en reconocimiento a su estima y generosidad hacia el pueblo de Formentera y otorgar los Premios Sant Jaume a Isidor Torres Cardona, en reconocimiento a su amplia trayectoria en el ámbito social y cultural, a la Asociación de Vecinos del Pilar, en reconocimiento a su trayectoria en el ámbito de la recuperación del patrimonio cultural a través de la organización del actos lúdicos como la Olimpiada payesa y a título póstumo, a Jaume Verdera Verdera, en reconocimiento a su implicación activa en el tejido sociocultural de Formentera, derivado del campo de la enseñanza. Este año la Medalla de Oro se concederá al Colectivo de la Payesía de Formentera, en reconocimiento a todas aquellas personas que a lo largo de la historia han sido vinculadas con nuestro campo.

### **Actuaciones musicales**

Las actuaciones musicales que marcarán la festividad de Sant Jaume son, en primer lugar, el grupo Primogénito, dentro del ciclo <Diversions>, música para la integración de la Obra Social "la Caixa". Esta formación debuta la noche del 24, y le sigue Marina Bbface & The Beatroots, una propuesta funk, soul y rock y termina la noche la banda musical The last 3 lines.

Primogénito es un grupo de Madrid, de reciente creación, que practica música afrobrasileña utilizando instrumentos típicos del folclore regional hechos con madera y cuerdas. En su espectáculo recopilan músicas de todas las épocas, diferentes formas de samba (partido alto, samba de rueda y samba swing), los estilos del norte de Brasil (maracatú, frevo, afoxé, coco y forró) y también la música tradicional mineira de la región central del país.

The Last 3 Lines es un proyecto musical nacido en Barcelona el año 2006. 3 de sus miembros (Sergi y Dani a la guitarra, y Jordi a la batería), habían compartido local y sudores en Laih, un grupo que dejó tras de sí un álbum ("Rompecabezas") e infinidad de grandes conciertos. La búsqueda de compañeros de viaje dio resultado, y Xavi (voz y acústica) y Ruth (bajo y coros) se incorporaron al proyecto, que no tardó mucho en componer un buen puñado de temas y cerrar su primer concierto.

Este año, el día de Sant Jaume y Diada de Formentera habrá una actuación estrella de un grupo de gran repercusión, tanto a nivel nacional como internacional. Es el caso de Marlango,

un grupo español de música pop con influencias del jazz y del blues y de la atmósfera de Tom Waits. Los integrantes del grupo son Leonor Watling, Alejandro Pelayo y Óscar Ybarra. La formación de Falsterbo Marí, folk con Montse Domènech, Eduard Estivil y Isidor Marí, precede a la actuación de Marlango y termina la noche Juan Dausà y los Tipos de Interés, un grupo de música catalán que en 2012 publicó su primer álbum, un proyecto iniciado en 2010 que ganó el Premio Juventud del Sona 9 por votación popular.

Joan Dausà, actor y músico, es el miembro destacado acompañado por los llamados "Tipo de Interés": Martí Maymó, Axel Pi, Florenci Ferrer, Santos Berrocal, David Romero, Eloi Isern y Carol Duran. Arnau Vallvé de los Manel y la actriz Clara Segura colaboran en dos canciones. Martí Maymó es miembro de los Manel, Axel Pi de Sidonie y Carol Duran de la Carrau.

### **Formentera Flower**

La fiesta Formentera Flower amenizará el sábado 27 de julio la plaza de San Francisco, en una noche temática que año tras año, aumenta en número de visitantes por la gran repercusión que ha tomado en el ámbito nacional e internacional. Desde sus inicios, al inicio de esta década, se ha consolidado como un reclamo más para visitar Formentera, con miles de personas que no faltan a la cita para bailar al ritmo de la música de los 60, 70 y 80.

La plaza de la Constitución de San Francisco Javier se decora con temática hippie y las espectaculares proyecciones psicodélicas de la mano de Bamboo hacen las delicias del público. Esta fiesta contará con las sesiones de Dj Gunter Blue, Javi Box y el carismático Dj Pharma. Para evitar aglomeraciones de vehículos y garantizar la seguridad de todos los asistentes, se aconseja hacer uso del transporte público, ya que los días 24, 25 y 27, el área de Fiestas pondrá a disposición de la gente un servicio especial de autobús nocturno.

Asimismo, los más pequeños podrán disfrutar de la animación de calle a cargo de Festuc Teatro con el espectáculo Bugui Bugui, dirigido a todos los públicos y podrán participar en el Taller de maquillaje flower para jóvenes, una actividad organizada por el Casal de jóvenes, donde la temática principal es la elaboración de camisetas hippies y objetos decorativos como coronas, flores y colgantes.